L'hôpital sous extrême tension

Comme d'autres établissements en France. le centre hospitalier de Vienne est sous tension. En cause, des difficultés de recrutement. Est-ce que des services pourraient fermer? Ce n'est pas à l'ordre du jour, selon la direction.

I l y a une quinzaine de jours, la direction de l'hôpital a convoqué un comité technique d'établissement extraordinaire afin d'informer les représentants syndicaux des difficultés auxquelles l'établissement est confronté. « Le contexte est difficile », note la direction dans un communiqué. Manque de médecins, d'infirmières et de soignants, la liste est connue. Sauf que des services ont désormais du mal à fonctionner. « La situation est assez ca-

tastrophique », résume-t-on du côté de FO. Pour v remédier, des réunions de coordination sur le sujet avec les HCL et les établissements de santé publics et privés par territoire sont organisées, indique l'hôpital. Les syndicats affirment de leur côté qu'une des solutions mises en place par la direction pour assurer la continuité des soins est de faire travailler le personnel en douze heures, notamment dans les services de chirurgie. Les syndicats présents (FO, CFDT, CGT) au CTE ont voté contre (avisconsultatif). « C'est délétère de travailler en douze heures, des études ont été faites



Le centre hospitalier Lucien Hussel, à Vienne, connaît notamment des difficultés de recrutement. Photo Le DL/Mourad ALLILI

côté de la CFDT.

Bien sûr, les difficultés de recrutement sont les mêmes qu'au niveau national.

« 15 % de lits en moins »

« Beaucoup de personnels quittent l'hôpital qui n'est plus attractif, expliquent les représentants syndicaux. Les formations paramédicales connaissent aussi beaucoup de difficultés depuis Parcoursup puisque beaucoup d'étudiants quittent le cursus avant d'avoir fini. »

Et comme partout en Fransur le sujet », indique-t-on du ce, la crise touche particuliè-

Juliverse of The Days : The D

ces. Pourrait-il fonctionner « en mode dégradé », avec des fermetures partielles comme à Voiron ou Givors? La question ne serait pas à l'ordre du jour mais elle pourrait se poser si la situation continuait à se détériorer: « À ce stade, la situation du service d'accueil ne nécessite pas de fermeture sur la période estivale, écrit la direction. Cependant, les tensions sur les ressources médicales impliquent la mise en place de mesures spécinotamment un effort parti- tre hospitalier enregistre pour les syndicats. culier effectué par le person- 15 % de capacitaire fermé

ment en lien avec les différents services de l'établissement. »

gie puisque selon les syndicats, des lits d'Ehpad vont fermer. 28 selon les délégués, soit un service entier, progressivement. Une information que la direction de l'hôpital n'a pas confirmée.

de la plupart des établissements de santé et notamfiques d'organisation avec ment sur le territoire, le cen-

rement le service des urgen- nel des urgences mais égale- pour raison d'absence de ressources humaines en personnel médical et personnel non médical. Au regard de cette La situation serait critique situation singulière, le plan du côté du pôle de gérontolo- de fermeture estivale prévoit une réduction de 30 lits supplémentaires de la capacité d'accueil avec une période plus difficile entre le 25 juillet et le 15 août. Pour autant, il est maintenu un nombre de lits cibles suffi-Cette dernière souligne sant de fonctionnement afin qu'« au 25 mai, et à l'instar de garantir la prise en charge des patients. » Les congés estivaux des personnels sont maintenus. Un soulagement

Édith RIVOIRE